

AYUNTAMIENTO DE AVINYÓ

PROVINCIA DE BARCELONA

er

MEMORIA

EN LA QUE SE EXPONE DE FORMA SUCINTA
LA LABOR MUNICIPAL DESARROLLADA POR
EL AYUNTAMIENTO, DURANTE EL TRIENIO

1949 - 50 - 51

INDICE

	<u>Página</u>
Introducción	5
Territorio.	9
Población.	10
Vida Económica :	11
Red de Comunicaciones.	13
Religión y Cultura	14
La Corporación Municipal	19
Actividad corporativa	21
Personal	22
Organización administrativa.	23
Urbanismo	27
Patrimonio comunal	30
Salubridad e higiene	32
Abastos	34
Transportes	35
Instrucción y cultura	36
Beneficencia	38
Vigilancia y seguridad	39
Servicios mercantiles e industriales	40
Liquidación ejercicio 1949	43
» » 1950	47
» » 1951	51
Presupuesto 1952	57
Presupuestos extraordinarios.	60
Funcionamiento de servicios económico administrativos.	61
Inventario municipal	62
Unas palabras.	65
Acuerdo de aprobación.	67

Tres capitanes se levantaron con harnas y

INTRODUCCIÓN



SIENDO de la competencia municipal el gobierno y administración de los pueblos, según ha venido señalándose en los diferentes textos legales por los que se ha regido la vida de las Entidades locales, vamos a detallar aunque sea concisamente, las actividades desarrolladas por la actual Corporación municipal durante el trienio 1949-50-51, aparte la exposición de otros datos diversos, todos ellos de interés municipal, para dar a conocer la gestión y administración llevada a cabo, a los Organismos superiores y a nuestros administrados.

Uno de los principales problemas, o quizás el que revistió mayor importancia, al que tuvo que hacer frente la actual Corporación al tomar posesión de sus cargos, fué el de regularización del abastecimiento de aguas potables, por encontrar este servicio municipalizado completamente desatendido, y como consecuencia de ello, faltando normalmente este tan necesario elemento por causas de todos los vecinos sobradamente conocidas y que no vamos a detallar por no dar a este trabajo una extensión excesiva y no entrar en este ámbito el hacer un examen de los móviles que en ello concurrieron.

Para poder asegurar al vecindario el normal y necesario abastecimiento de aguas potables, hubo que proceder con toda urgencia, no a la terminación del pozo complementario de captación, pues mejor puede decirse, a la casi total construcción, debido al estado atrasado en que se hallaba. Se procedió igualmente a la renovación de la tubería de elevación de agua a los depósitos depuradores, en los tramos que eran inservibles, cruce del río Gabarresa con bloques de hormigón empotrados en el cauce, para así asegurar la tubería de las posibles avenidas de este río, como asimismo a la adquisición de contadores de agua en cantidad necesaria para todos los abonados de la población, aparte de otros de menor importancia, los que fueron ejecutados bajo la dirección técnica correspondiente, para de esta forma, asegurar su normal funcionamiento.

Las mayores dificultades que la ejecución de este servicio originó, fueron las de carácter financiero, toda vez que se nos hizo entrega de la Corporación municipal con su Caja completamente exhausta, pero venciendo este escollo de tipo administrativo y gracias al celo desplegado por toda la Corporación, puestos al servicio de quienes depositaron en ellos su confianza y a la incoación y aprobación de un presupuesto extraordinario cubierto en su parte de ingresos con contribuciones especiales, se pudo atender a una pequeña parte de los gas-

los verificados, y por otra, con una sana y recta administración ha sido posible en este periodo de tiempo dejar totalmente cancelado todo el gasto efectuado, y que ascendió a unas CIEN MIL pesetas, cuyas cantidades serán objeto de detalle, en la parte correspondiente, todo ello sin perjuicio ni merma en momento alguno, de los servicios de carácter ordinario, los que fueron ejecutados con toda puntualidad y de acuerdo con la importancia que revestían.

El ornato y embellecimiento de la localidad, constituye otra preocupación constante de la Corporación. Se ha dado principio a la urbanización del Paseo del General Mola y a algunos tramos de calles de la población, siendo propósito de los ediles, acelerar los trabajos urbanísticos, siempre de acuerdo con las disponibilidades de la Hacienda del municipio y de conformidad al plano de reforma y ampliación de esta villa.

Asimismo se halla en estudio, por si es factible, la instalación de una Delegación o Agencia de la Caja de Pensiones para la Vejez y de Ahorros, habiéndose ya logrado el que funcione una oficina quincenalmente en un local de las Casas Consistoriales. Igualmente se ha procedido a la reconstitución del Patronato Local de la Vejez, siendo propósito del mismo el volver a celebrar anualmente la fiesta dedicada a los ancianos de la localidad para rendir a ellos, los sentimientos de amor y gratitud a que son merecedores.

Con relación a la enseñanza ha sido factible el nuevo funcionamiento de guardería de niños y niñas a cargo de religiosas, habilitando para estos fines, el edificio propiedad del Ayuntamiento, sito en calle Sallent, que ya con anterioridad habia sido destinado a este cometido, creyendo con ello haber dado cumplimiento a un anhelo y necesidad del vecindario.

Se halla asimismo en estudio la construcción en esta población de un grupo escolar. Sabido es que los locales destinados a escuelas se hallan anticuados y no responden al plan pedagógico y sanitario que actualmente la enseñanza requiere, razón por lo cual, se ha procedido a redactar un proyecto por si es factible el llevarlo a la práctica.

Muchas otras, aparte las expuestas, son las ambiciones de esta Corporación, las que a pesar de los buenos deseos que las animan, se ven frenadas por el problema común que afecta a todos los Municipios de escaso vecindario, el de su menguada hacienda, comparándola con los múltiples problemas que el buen nombre e importancia de la población demandan solución adecuada y urgente, extremos que el Ayuntamiento ha afrontado y sigue haciéndolo, de acuerdo con su plan establecido, metódico y continuado.